

DIARIO COSTARRICENSE.

PERIODICO GENERAL E INDEPENDIENTE.

Editor y Administrador, Manuel Aldaya.

Dirección:
Calle de la Merced N. 13 N.
frente a la
IMPRESA NACIONAL.

S. José jueves 14 de Febrero de 1889

Precios.
Numero suelto 0-10 cs
Susc. por mes 1-00

AVISO

A LOS SEÑORES SUSCRITORES.

Desde el día 15 del corriente no se remitirán más números de este *Diario* á ninguno de los suscritores q' no hayan cubierto los pagos de las suscripciones, desde diciembre último, al presente mes de febrero.

A los señores agentes de provincias, les suplicamos que para dicha fecha salden también sus cuentas con esta administración.

AVISO

Se necesita una pequeña casa de habitación que se encuentre en buen estado. En esta imprenta se hará el contrato.

San José, febrero 8 de 1889.

POR POCOS DIAS.

Teniendo que separarme de esta capital por corto tiempo, suplico á mis amigos y á mis favorecedores, que aguarden mi regreso para el encargo de los trabajos con que se sirven honrarme.

Asuntos relacionados con el ensanche y mejor servicio de mi establecimiento fotográfico, motivan mi ausencia, la cual durará apenas de treinta á cuarenta días.

San José, enero 29 de 1889.

Francisco Valiente T.

"La Bandera Nacional."

Diario de la Mañana.

Organo del Partido Liberal.

DIRECTOR Y REDACTOR

RAMON URIARTE.

CORREDACTORES

J. J. Palma. Fabian A. Perez.

"La Bandera Nacional" cuenta además con una escogida colaboración.

Precio de suscripción.—\$ 1-00 al mes.

Agente en esta República,
Aquileo J. Echeverría.

G. RICHMOND suplica á todos los que han tomado libros desde junio al último de diciembre, se sirvan devolverlos y de no hacerlo me vere en el caso de publicar sus nombres.

Billetes del Banco de la Unión.

Por billetes de este establecimiento vendemos el célebre queso "Sin Rival" premiado con medalla de oro en varias exposiciones, al módico precio de treinta y dos pesos los cuarenta y seis kilogramos.

Este artículo, la cerveza "Congreso Real" y las célebres galletas de la acreditada casa Justín J. Langles & C. de Nueva Orleans, que también ofrecemos al público, figuran siempre como golosinas de primer orden en las mesas de los principales gastrónomos de los países civilizados.

5-3.

Escalante & Hermano.
Calle del Comercio N. 36.

LIBROS. Se compran en la Biblioteca de G. RICHMOND.

ALEJO MARIN J.

Tiene el honor de ofrecerse al público como constructor. Cuenta con materiales de primera clase y con buenos operarios.

Dirigirse á la calle de la Fábrica, N.º 31 Oeste.

ESTEBAN PERALTA.

Compositor y Templador de Pianos,



Ha trasladado, su domicilio á la calle de Chapuí número 14 O. donde continuará ejerciendo su profesión, en cuantos trabajos se le confien.

Se vende un magnífico piano vertical de la fábrica de Rachalz n.º 2 completamente nuevo, por las 3 cuartas partes de su valor, un piano de concierto inglés, en iguales condiciones; y otros de medio uso, desde cien pesos hasta doscientos cincuenta.

Recibe órdenes para hacer trabajos fuera de la ciudad, en su taller calle de Chapuí número 14, frente al R. Padre Zamora.

A LOS ITALIANOS.

Para evitar nuevos abusos no se pagará en JUAN VIÑAS á ningún italiano que no presente su pasaporte del Gobierno de Italia en el que conste su identidad. Los pasaportes que tenía en mi poder de los italianos de la segunda expedición los he entregado al doctor Julio Corvetti, vice-Cónsul de Italia, á donde los interesados podrán recogerlos.

San José, 31 de enero de 1889.

MINOR C. KEITH.

¡IMPORTANTE!

El almidón de perla de la acreditada fábrica de los señores E. Remy & C. de Louvain, se vende únicamente en nuestro establecimiento, calle del Comercio n.º 36.

Este almidón es, sin disputa, el mejor que se ha importado á Costa Rica. Se distingue por su blancura, pureza y por su hermoso lustre.

Para emplearlo crudo, basta desleirlo en agua fría, mojar la ropa y aplancharla aun húmeda. No se pega á las planchas.

Haremos una rebaja en el precio, á quien nos compre de 46 kilogramos en adelante.

San José, enero 30 de 1889.

Escalante & Hermano.

Ferrocarril de Costa Rica,

DIVISION CENTRAL,

Tarifa para café.

Desde el 1.º de febrero entrante el flete sobre café será por peso, según la nueva tarifa vigente.

Se suspende los efectos de la tarifa especial para café de 5 á 10 tentavos por saco.

San José, 31 de enero de 1889.

6-2.

Minor C. Keith.

¡DINERO!

Se da á interés con buena garantía, ó con hipoteca á largos plazos.

En esta imprenta informarán.

3-1.

AVISO.

Vendo un clasificador para café, doble hélice, en buen estado.

Heredia, febrero 9 de 1889.

José M.ª Morales S.

ALMANAQUE,

FEBRERO DE 1889.

Este mes tiene 28 días.

Jués 14. San Valentín, presbítero, san Eleucadio, obispo.

DIARIO COSTARRICENSE.

Justicia cumplida.

Es propio de los pueblos cultos honrar á los ciudadanos distinguidos que conquistan elevado puesto por su talento ó por los servicios prestados á la sociedad en que viven. Premiar con aversión ó con indiferencia á los que luchan y triunfan en buena lid, es entretenerse, como la Ofelia de Shakespeare, en deshojar las flores de la corona. Nosotros nos complacemos en reproducir los siguientes párrafos del acreditado periódico "Unión Ibero-Americana".

Americanos ilustres en Madrid.

El número cada vez mayor de ciudadanos distinguidos de las Repúblicas hispano-americanas que visitan esta corte es satisfactorio indicio de que aumentan progresivamente las relaciones entre aquellos Estados y nuestra Patria.

Hace tiempo dedicamos algún espacio á trazar una semblanza del Dr. Flores, entonces representante diplomático en España y hoy Presidente de la República del Ecuador. Daremos cuenta en reducidas proporciones de la estancia en Madrid de algunos hijos de la América española, que gozan de merecida reputación en sus respectivos países y en el extranjero.

Con motivo de la cuestión de límites entre Costa Rica y Colombia, sometida al arbitraje de España, ha fijado su residencia en esta corte el Ministro Plenipotenciario de la primera República citada, don Manuel M. de Peralta, que pertenece á nuestras Reales Academias Española y de la Historia, y es conocido y apreciado desde hace años en los círculos sociales y científicos de Madrid. Durante su larga carrera diplomática ha demostrado el señor Peralta en varias publicaciones su vasta cultura en materia de derecho internacional, geografía é historia, que ha sido muy encomiada en la obra de Mr. Holtendorff y Rivier, llegada hace pocos días á esta corte, *Introduction au droit des gens*.

Procedente de la misma República Centro-Americana, se encuentra también en Madrid el señor González Víquez, que ha sobresalido en su país como abogado y en la prensa profesional, y fuera de él, como Representante diplomático. Al desempeñar en propiedad el Ministerio de Fomento é interinamente el de Justicia, creó una oficina de depósito y canje de publicaciones, que ha prestado grandes servicios, y presentó un proyecto de ley que mereció la aprobación del Congreso, introduciendo en la organización y atribuciones del Jurado algunas reformas aconsejadas por la experiencia, que han sido aquí objeto de estudio. La Real Academia de Jurisprudencia ha reconocido los merecimientos del señor González Víquez, concediéndole hace poco el honoroso título de Académico correspondiente.

J. M. y S.

Costa Rica.**UN NUEVO MINISTRO.**

El Benemérito Presidente de Costa Rica, don Bernardo Soto, que había ofrecido en un reciente Manifiesto llamar para que colaborasen con él en las tareas gubernamentales á los hombres en quienes la Nación tuviera completa confianza, y que la merecieran por su patriotismo y su saber, ha confiado á don Máximo Fernández la cartera de Gobernación, Policía y Fomento.

En el señor Fernández concurren evidentemente dichas circunstancias. En los Tribunales, en el Colegio de Abogados y en el órgano de esta Corporación en la prensa, ha demostrado sus dotes para el estudio especulativo y para la realización práctica del Derecho.

Al redactar *El Foro*, que es la publicación jurídica á que hacíamos referencia, ha tenido ocasión de demostrar su amor al país en que nació, durante la empeñada contienda terminada en Chalchuapa, y con motivo de la cuestión con Nicaragua, que ha decidido el Presidente de los Estados Unidos. La Nación costarricense, por último, ha manifestado la confianza que el señor Fernández le inspira, eligiéndole Diputado y el Congreso constitucional, al designarle para el cargo de Secretario del mismo.

Don Máximo Fernández, además, ha procurado con tanta constancia estrechar las relaciones científicas entre su país y el nuestro, que se hizo acreedor al título de Académico correspondiente de la Real de Jurisprudencia, y cuenta indudablemente con la simpatía de cuantos se interesan por el logro del ideal á que aspira la *Unión Ibero-Americana*.

J. M. y S.

MESA REVUELTA.

Problema resuelto.—El problema de escribir por telégrafo es una realidad.

Hace algunos años un ingeniero inglés llamado E. A. Cawper invitó un aparato con ese objeto y simultáneamente inventa otro el electricista americano Carl Robertson.

Este ha ido perfeccionando su invento y ya comienza á sustituir el teléfono en los Estados Unidos.

Para escribir por telégrafo basta coger un punzón que hay en el aparato y trazar dentro de un espacio reducido las palabras que se quiera.

El que suscribe no ve las letras que traza; pero luego va pasando ante sus ojos una tira de papel, en la que aparece lo que él escribió, con su propio carácter de letra.

Otra tira de papel idéntica va pasando ante la vista de la persona con quien está en comunicación la que escribe.

Esta segunda tira es una reproducción exacta de la primera; un verdadero autógrafa.

Para los comerciantes el aparato tendrá gran valor, pues les permite conservar copia autógrafa de cuanto telegrafían y transmitir despachos que tienen tanto valor documental como una carta.

Nuevo adorno mujeril.—En los Estados Unidos es un adorno en las señori-

tas aprender á silbar. Se había de ir próximamente á exhibirse en París una señorita que silba divinamente, y que imita al canario, la londra y el trino de otros pájaros cantores.

El bufete del Licenciado don Manuel F. Quirós y su compañero el Licenciado don Isidro Marín se trasladará á los altos de la casa en que vivió don Teodosio Castro, calle del Cuño, Este, cerca del hotel de Roma del señor Sacripanti. Les deseamos mucho éxito en su nueva oficina.

La Junta de Educación de la Unión tiene muy bien equipadas sus escuelas. Estuvimos conversando con el presidente don Juan Felipe Mora que es un entusiasta por la educación de aquel pueblo y nos complació ver cuánto se ha hecho para la mejora de la enseñanza allí, debido sin duda á la junta y no á las otras autoridades de Cartago, que a veces se oponen á la pujanza de los pueblos.

Las fiestas del Paraíso estuvieron espléndidas y a ello concurrieron la amabilidad del señor Jefe Político don Lucas D. Alvarado, del excelente amigo don Timoteo Solano y de todos los naturales de aquella villa. Don Santiago Jiménez fué muy bien portado con nosotros y se lo agradecemos. El Jefe Político supo mantener el orden á pesar de que el Gobernador no hizo más que contrariarlo.

Un caballo con anteojos Según el *Scientific American*, son un hecho las experiencias hechas para aplicar con éxito anteojos á los caballos feitos de vista. Las experiencias practicadas en Inglaterra parecen haber sido satisfactorias.

En los Estados Unidos ha llamado mucho la atención un agricultor de Bridgeport que poseía un caballo cuya cortedad de vista se hacía aparente de día en día. Resolvió aliviar al animal y llamó á un oculista que, examinado que hubo los ojos del cuadrúpedos, dedujo la curvatura que convenía á los anteojos que le dieran la visión correcta. El caballo desde luego pareció sobresaltarse, pero poco á poco volvió de su sorpresa, sin duda por el placer de ver bien los objetos. Los anteojos están asegurados convenientemente á la testera del freno, de modo que no los puede llevar sin éste. Por esta razón, cuando lo desenfrenan para pastar, manifiesta tristeza, y ha habido ocasiones en que se ha quejado cuando se le suelta sin freno. En una de éstas se le puso de nuevo el freno y manifestó gran contento, entre otros movimientos, el de rozar las narices en los hombros de su dueño.

Charlatanes.

(Un rato de palique.)

Pasando la otra mañana con un amigo por la plaza de Antón Martín, nos llamó la atención un numeroso grupo de transeuntes de distintas edades, sexos y condiciones.

Llevados por la curiosidad, ese pícaro prurito de saber lo que no nos importa, que domina en la pobre humanidad desde su creación, dígame si no la manzanita del Paraíso, que no hemos podido todavía digerir á pesar de los siglos transcurridos desde que nuestros *invidiables* papaitos tuvieron el capricho de tragársela; llevados, repito, por ese afán de averiguar, nos acercamos á aquellas buenas gentes.

Entonces vimos que todo se reducía á uno de esos filántropos que dan *casi* de balde, lo que en *otras partes* cuesta tanto, que sacan las muelas sin producir el más mínimo daño, curan toda clase de dolores de cabeza (¡curar es!), es en fin, uno de esos *Dulcamaras* que, según ellos dicen, tantos diplomas y medalla, distinciones y privilegios han merecido de todos las naciones.

—Parece mentira, dije á mi acompañante, que últimos del siglo XIX, aún haya necios que los crean y autoridades que los consientan.

—¿Por qué esa extrañeza? preguntó mi amigo como sorprendido de mi reflexión, ¿quisieras concluir con todos los charlatanes que hay y con los necios y candorosos que los creen? No sería mal trabajo.

—Pues qué, acaso el político que ofrece en la oposición miles de reformas y beneficios y luego en el poder es peor que todos, ¿no es más charlatán que esos infelices que en carretela (de alquiler) van estirpando callos? Los electores que llenos de fe los elevan con sus votos, sin escarmentar jamás, ¿no te parecen más cándidos que esa pobre gente?

Esos específicos que centenares de cartas, como justificantes de sus pomposos títulos y maravillosas propiedades, se anuncian en todos los periódicos como panaceas universales ¿no son (en su mayor parte) puro charlatanismo? y ¿candorosos ó necios los que por adquirirlos se dejan sacar los cuartos?

¿Y esos *voceros* que por una coma de más, ó un acento de menos, nos hacen armar un pleito sobre si unos pantalones son tuyos ó míos para que al fin nos quedemos sin pantalones y sin camisa? ¿qué otra cosa ejercen, dicho sea con el respeto debido, que el *charlatanismo* de la elocuencia?

¿Donde dejaremos á esos fariseos que siempre con la mano sobre el pecho y el nombre de Dios en los labios, llevan la envidia en su alma y la maldad en su corazón?

Charlatanería de la Religión la peor de todas, y cuántos ¡cuántos, son los necios que caen en el lazo y creyendo leales sus palabras, exclaman: ¡Es un santo!

¿Qué dirémos de la honestidad de las que se esconden *ruborizadas* si se las sorprende en *chambra*, y en cambio se muestran sin rubor en la ópera y en los bailes con la espalda descubierta y los pechos poco menos, desnudeces que la *chambra* velaba honestamente? ¡Pamemas! Charlatanismo del pudor y bobos los que creen en pudores tan *acomodativos*.

¿Y qué otra cosa es que la charlatanería de la regidez, la severidad de esas madres que no consentirían por nada del mundo que un hombre diese un abrazo á sus hijas y permiten que bailen con ellas cuantos lo deseen, cual si el baile no fuera un prolongado y voluptuoso abrazo?

Los que celebran sus antiguallas para dar las salidas haciéndolas pasar por gran novedad; los que predicán *pobreza, humildad, guerra al lujo* y llevan sobre sus personas oro, tisú y encajes... ¡Charlatanes!

Todo Charlatanería *palabras, palabras, palabras*, y, sin embargo, no se da el nombre de *charlatanes* más que á vosotros, pobres embaucadores de plazuela.

Si se prohibieran terminantemente todos los que con sus discursos, escritos ó melindres alucinan, mienten y engañan... ¡Cuán pocos quedarían! y si no hubiera más que *listos* que no se dejaran engañar, el mundo sería un desierto.

Esto y mucho más charló mi amigo, y

por charlar os lo cuento yo; perdonadme el mal rato que os he dado con mi insulsa charla.

Mariano Marzal y Mestre.

CORRESPONDENCIA.

Sr. Redactor del "Diario Costarricense"
Liberia, Febrero 3 de 1889.

Muy señor mío:

Es hoy domingo y he pasado el día, recreando mis facultades intelectuales, con la obra "Espírita" de Teófilo Gautier.

¡Qué joven no tiene una reminiscencia al recorrer ese idilio!

"Espírita" es el corazón virginal que sueña: esperanza de primeros años: ráfagas de pudoroso amor que no vuelven nunca: imágenes encastilladas en ilusiones imposibles al mundo real. Pero hago alto, amigo. Pues me voy engolfando en una nota bibliográfica, y lo que es peor: he gastado una cuartilla entera sin comunicarle nada de importancia.

Celébranse actualmente en esta ciudad las conferencias pedagógicas que manda la ley, y con tal motivo, hanse reunido aquí varios de los maestros de las escuelas guanacastecas. El personal es mejor de lo que podía esperarse, aunque no deja de tener uno que otro lunar. Sin embargo; como las inteligencias no pueden ser iguales todas, bastante hace el que emprende una lucha doble para cumplir con la nobilísima tarea de enseñar á los demás. Ojalá que las conferencias sean provechosos á los maestros y discípulos.

Me estoy convenciendo de que, aunque sean personales, son útiles los partidos á los pueblos, porque la vida agitada y candente, mantiene el pensamiento en ebullición constante,—y—además—ya se sabe que de todo choque brota luz ó algo.

Dicen los que saben historia, que la rivalidad entre *wig* y *tory*—en Inglaterra, la ha llevado al apogeo de su grandeza; y aseguran otros que sino hubieran *demócratas* y *republicanos* en los Estados Unidos, no se conservarían allí tan incólumes los derechos ó garantías del ciudadano. Justo es pues sentar por principio, que pueblo sin *partidos* es país de marmotas.

Y ya que hemos dejado divagar libremente al pensamiento, descendamos de lo alto y dirijamos nuestra mirada á lo pequeño: ocupémonos del Guanacaste.

Hay aquí dos *partidos, agrupaciones, ó lo que sea*. Creo que sí. Procuraré probarlo.

Los síntomas de desunión se hicieron notar desde que *tata Joaquín* y *Maese Nicolás*, no estuvieron de acuerdo en el modo como Jesús de Nazaret, *de palo*, debía montar la *burra* que, anualmente lo pasea en triunfo por las liberianas calles. Pero ahora, la cosa es más acentuada; porque, si hace dos años se inauguraron *riverista* y *santibabiecás*, sin motivo racionalmente justo hoy no podrán olvidarse jamás las vejaciones, atropellos y abusos inauditos cometidos en nombre de estos últimos. ¿Quién podrá olvidar el bayonetazo á Ciriaco Romero porque reclamaba el derecho tan sacrosanto del sufragio libre? ¿Habrà algún menguado que olvide aquellas épocas cruentas de sufrimientos y torturas en que la liber-

tad gemía bajo los sables de estúpidos genizaros? Pero si los hay, con su pan se lo coman y gocen de su ignominia, que hasta con los pícaros nosotros somos tolerantes; pero hacemos resaltar lo imposible que es llegar á un acuerdo actualmente, entre estos círculos disidentes, aun bajo la administración honrada de don Juan Vicente Bustos; porque pretender hacer que se olviden ofensas de honor, es pedir peras al olmo y los que de tal modo piensan lo hacen de mala fe. Y digo más: creo me sacaré flador de estas palabras cierto empleadillo que por allí anda en todo metido y de todos desairado. Pero amigo no sé qué castigo de Dios llevó y tras mí, para entrar siempre en *politiquerías* locales; y luego hablar interminablemente sobre asuntos de ningún interés para sus lectores. Procuraré corregirme.

El notable orador don José Sobenes acaba de encabezar una Cruzada contra el Jefe Político de Santa Cruz. Los cargos que le hace son graves y si ellos son ciertos, seguramente al amigo Deliyore se lo llevará Pateta. Sin embargo, como el orador mencionado corre parejas con el *enciclopedista* de la "noble villa", esperamos las pruebas. En todo caso el cantón de Santa Cruz puede ser muy bien regido por don Cleto Bonilla G., joven muy apreciable y á quien difícilmente se le puede allí oponer competidor.

En Cuircoma, país donde todos comen y matan Ritas, nada hay de notable. Probablemente, á esta fecha, aquellos apreciables ciudadanos estarán elevando altares báquicos. Ojalá sea en honra y provecho de los policiales.

El viento gime y torbellinos de polvo inundan las calles de la ciudad. Seguramente el Agente Principal de Policía señor Peña, establecerá riegos... de saliva y ya mejorará á aquella calamidad. Y á propósito tenemos gusto especial en hacer constar que la fraternidad centroamericana aquí se lleva á feliz y dichosa práctica: tanto el señor Peña como su colega el segundo Agente de Policía son nicaragüenses *pur sanz*. Ojalá nos imiten nuestros hermanos del interior y traian para sus respectivos cuerpos de policiales, salvadoreños, hondureños, guatemaltecos, moscos y belicenses.

Perdone tanta charla, amigo, y disponga de su afectísimo amigo,

KALED.

TELEGRAMAS.

Mojica, febrero 13, 9 a. m. Hemos pasado aquí el día de ayer sumamente alegres con motivo del cumpleaños del Benemérito General Presidente Soto, quien ha sido objeto de las más espontáneas y cordiales ovaciones. Del interior recibió como doscientos telegramas de felicitación. En esas provincias no debe haber habido ninguna manifestación oficial, como tampoco la ha habido en Guanacaste, pues con anticipación el General impartió sus órdenes prohibiendo en absoluto que se recordara oficialmente su natalicio.

Tranquilino Chacon.

IMPRESA DE LA PAZ

Ruinas del Temblor,

Contando con buenos operarios, puedo encargarme de la construcción y reparación de edificios, conforme al estilo que se quiera.

Solidez en las obras de albañilería y especialmente en los arcos de puertas y ventanas es lo que ofrezco y aún garantizo, según convenio.

Para referencias y pormenores, en la calle de la Fábrica número 31, Oeste.

Alejo Marín J.

Main Belting Co.

248 Randolph St., Chicago, E. U. de A.
Bandas para maquinaria.

Bandas de cáñamo hechas por un procedimiento nuevo. Es la mejor banda que existe, es más durable que el cuero y mucho más barata. Para máquinas fuertes, países secos y cálidos y trabajos al aire no tienen igual.— Pídanse muestras y precios, libres de derechos y fletes en cualquier parte de la República.

NOTICIAS POR TELEGRAFO. Terremoto!

Con motivo de los fuertes temblores que se han dejado sentir en esta capital y tomando en consideración la multitud de casas que han sufrido, tenemos el gusto de ofrecer al público adobes de superior calidad, á precios sin competencia.

San José, 9 de enero de 1889.

Escalante & Hermano.

Calle del Comercio N.º 36.

5 v. 4.

SACOS PARA CAFE

de superior calidad de 26x36 pulgadas; y de 30x40 pulgadas, marcados "Cas-carilla," vende á precios módicos

Braulio Morales C.

Heredia, enero 19 de 1889.

¡TEMBLOR Y MAS TEMBLOR!

Vendo mi establecimiento de vinatería y pulpería, situado en la esquina S. E. de la Plaza Principal de esta ciudad. El que desee comprarlo diríjase á su propietario en Alajuela.

Juan Sibaja. S.

Alajuela, enero 5 de 1889.

Máquinas PARA

la agricultura. Fabricantes de sembradoras de trigo y maíz. Sembradoras para trigo con 8 y 10 azadones para sembrar y cavar la tierra. Sembradoras de maíz para fuerza de mano. Máquinas inmejorables permitiendo sembrar 8 á 10 haleras á la vez. Precios cómodos, pídanse catálogos y lista de precios á los fabricantes

RUDE BROS MFG. Co,

Liberty, Ind: E. U. de América.

RESTAURANTE YCANTINA DE LA VICTORIA EN PUNTARENAS.

En este nuevo establecimiento se ofrece un surtido completo de licores finos, cómodas habitaciones, un servicio esmerado y sobre todo HIELO!

Por su posición central, frescura de la casa y amplitud de las habitaciones, ningun establecimiento puede competir con este para las familias que deseen venir á veranear.

Se ofrece reservar piezas á todos los que avisen con anticipación.

Los extranjeros tendrán la ventaja de que siempre encontrarán quien posea el Inglés, Francés Italiano y Español.—Calle de Piedra frente á la Plaza de la Victoria.

EL PROPIETARIO,
Carlos A. Huete.

Dobbin's Electric Soap.

Jabón eléctrico. Fabricado por I. L. Cragin y Cía., Philadelphia, Pa., E. U. de A.

La joya de las lavanderas. El jabón que blanquea la ropa mejor que ningún otro. Unicos Agentes para la exportación:

United States Manufacturers Export Co., para México, Central and South América. 150 Washington St., Ill., adn 86, & 98 Maiden Lane N. Y., E. U. de A. Pídanse catálogos y listas de precios para mercancías entregadas libres de fletes y derechos en cualquier puerto ó punto ferrocarrilero de esta República.

Biblioteca de G. Richmond. Se alquilan obras en varios idiomas á diez centavos el tomo por semana.

VENDO en la ciudad de Cartago, una casa esquinada, hecha de adobes y maderas de cedro, cómoda para una familia ó para un establecimiento. Está situada en la calle del "Tranvía," distante 200 varas de la Iglesia de los Angeles.

Vendo un cerco que mide 130 varas, distante 3 cuadras de la casa referida.

Alonso Aguilz.

RECIBOS

Para café en fruta por hectólitros y decálitros se venden en la Imprenta de "La Paz".

EN VENTA.—Una magnífica cama de matrimonio y un reloj de mesa, fino y de gran fantasía, ambos muebles sumamente baratos. Por comisión de su dueño dará informes el infrascrito.

San José, enero 10 de 1889.

Manuel Bejarano.

TERREMOTO.

Para asegurarse contra los TEMBLORES,
Comprar hierro que esta llegando de todos tamaños al

BAZAR DE SAN JOSE.

VAPORES HAMBURGUESES DEL PACIFICO.

(Hamburg, Pacific, Steamship, Line).

El vapor "Lavinia" de esta línea tocará en Puntarenas, en su viaje de regreso á Europa, vía Estrecho de Magallanes, del 15 al 20 del entrante febrero, Toma café para Hamburgo y Bremen á

£ 4-00 por café trillado (la tonelada
„ 5-00 por café en pergamino (de 2240 \$

Otras clases de carga, á tipos convencionales.

Se llama la atención de los embarcadores hacia la rapidez de estos vapores y la circunstancia de no haber trasbordo para la mercancía.

Para más detalles ocúrrase á los agentes

G. Herrero & C.º

Enero 19 de 1889.